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Никто, кроме нас!
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – единственная партия, 
которая девять лет целенаправленно и последовательно бо-
ролась за то, чтобы вернуть работающим пенсионерам индек-
сацию пенсий. Думское большинство и Правительство годами 
заворачивали наши профильные инициативы. Мы говорили, что 
история нас рассудит, что мы обязательно добьемся положитель-
ного решения.
И добились! Наша борьба была не напрасна! Президент прислу-
шался к нашим доводам и дал указание об отмене заморозки ин-
дексации. Теперь более, чем для восьми миллионов работающих 
пенсионеров справедливость будет восстановлена. 
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сергей миронов
Лидер Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Наша 
победа:

будет возвращена!
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На Петербургском международном 
экономическом форуме Президент 
Владимир Путин заявил о возобновле-
нии индексации пенсий работающим 
пенсионерам. 

«Хочу сказать о решении, которое 
не раз поднималось в ходе моих встреч 
с гражданами. Из-за финансовых, бюд-
жетных ограничений в прошлые годы 
не проводилась индексация пенсий ра-

ботающим пенсионерам. За это время 
вопрос, который касается миллионов 
наших граждан, назрел. Сегодня у нас 
есть ресурсы, чтобы начать его реше-
ние в интересах людей. Предлагаю со 
следующего года возобновить индек-
сации пенсий работающим пенсионе-
рам», — сказал президент.

Индексацию пенсий работающим 
пенсионерам заморозили в 2016 году. 

За это время средний работающий 
пенсионер потерял чуть меньше 350 
тысяч рублей, предприятия, кото-
рым так нужны сейчас рабочие руки, 
лишились самых опытных и проверен-
ных кадров, а бюджет – налогов с их 
зарплат.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ – единственная политическая 
сила, которая все это время боролась 
за возврат индексации. 

В последний раз, в своем напут-
ствии новому составу Правительства 
Сергей Миронов, единственный из 
лидеров фракций, снова заявил о том, 
что индексацию работающим пенси-
онерам надо вернуть. Правительство 
не согласилось, но президент под-
держал предложения социалистов, 
и теперь Дума точно проголосует за 
возврат индексации пенсий работаю-
щим пенсионерам. 

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

Они ОТНЯЛИ – мы ВЕРНУЛИ!
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ добилась возвращения индексации пенсий работающим пенсионерам. 

Челябинские пенсионеры Ольга и Михаил Петро-
вы добросовестно работали всю свою жизнь. Миха-
ил – фрезеровщиком на заводе, а Ольга – школьной 
учительницей. Они получали «белую» зарплату, 

с которой уплачивались все социальные взносы 
и налоги. Но сейчас, когда они оба на пенсии, им 
едва хватает денег на то, чтобы купить продукты.

Если не брать мясо, а фрукты и овощи выбирать 

уцененные на рынке, то семейный бюджет удает-
ся сводить без дефицита, но этот хрупкий баланс 
разрушает любая случайность. Например, недавно 
у Петровых сломался холодильник. Пропали продук-
ты на 4 000 рублей и понадобилось 20 тысяч на но-
вый. В итоге, весь следующий месяц расходы на еду 
пришлось уменьшить более чем вдвое. То есть в день 
у них на питание оставалось всего 120 рублей. 

«Отношение к старшему поколению – это пока-
затель цивилизованности общества», – уверены де-
путаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ. Для 
того чтобы повысить уровень жизни наших отцов 
и матерей, они разработали пакет законодательных 
предложений. 

Повышать 
по справедливости   

Партия предлагает отказаться от пенсионных бал-
лов и прочих уловок, которые только путают людей. 
Пенсионная система должна основываться на следу-
ющих принципах: возврат к прежнему пенсионному 
возрасту; прямое финансирование из бюджета; рас-
чет размера пенсии по трем параметрам – зарплата, 
стаж и условия труда. 

«Самое главное: пенсия не должна быть меньше 
прожиточного минимума, – подчеркивает лидер 
партии Сергей Миронов. – Причем считать этот 
минимум нужно не так, как Правительство, а как 
мы предлагаем – исходя из стоимости потреби-
тельской корзины (более 30 тысяч рублей), и тогда 
этот показатель вырастет по меньшей мере 
втрое!»

Как выживают пенсионеры

пенсия
михаила:

25 000
рублей

семейный
доход

48 000
рублей

пенсия
ольги:

23 000
рублей

за квартиру

6 000
рублей

за 
продукты

39 000
рублей

за лекарства

3 000
рублей

Изображение: 123rf.com 
Инфографика А. Серебряковой

Как так получилось, что в самой богатой по запасам природных ресурсов стране старшее поколение оказалось нищим? Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагает реальный способ кардинально повысить уровень жизни пенсионеров. 

Пора повышать пенсии

КАК СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ВОЗВРАЩАЛА ИНДЕКСАЦИЮ ПЕНСИЙ 
 Сотни раз на пленарных заседаниях депутаты фракции говорили о том, что 

индексацию пенсий надо вернуть.
 Депутаты сделали расчеты, которые доказывают, что, сделав это, государство от 

налогов и взносов с зарплат пенсионеров получит больше, чем потратит.
 15 раз депутаты обращались к министру финансов Антону Силуанову по вопросу 

возврата индексации.
  В регионах партия собрала сотни тысяч подписей в поддержку этого предложения.
 Справедливороссы добились закрепления в Конституции права всех пенсионеров 

(и работающих, и неработающих) на получение индексации, затем инициировали сбор 
подписей депутатов Госдумы для обращения в Конституционный суд, чтобы таким 
образом обязать Правительство вернуть индексацию. Но из-за того, что ЛДПР и «Единая 
Россия» инициативу не поддержали, подписи собрать не удалось.

 Четыре раза вносили законопроекты и восемь раз предлагали поправки в бюджет, 
но их каждый раз блокировало думское большинство.

 Дважды Сергей Миронов поднимал проблему на встречах с Президентом.
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ruБУДЕМ ДОБИВАТЬСЯ КОМПЕНСАЦИИ!
Возобновление индексации – это только первый шаг. А как быть 
с теми сотнями тысяч рублей, которые работающим пенсионерам 
недоплатили за все эти годы? СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уверена: их надо компенсировать! В законопроекте о возврате 
индексации, внесенном партией, механизм компенсации был 
прописан. Реализуя указание президента, важно не дать единороссам 
«забыть» про то, что задолжали работающим пенсионерам.
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В приемные депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ и Центры защиты прав граж-
дан идет поток обращений по недоплатам пенсии. 
Многим заявителям удается добиться пересчета 
и увеличить ежемесячные выплаты, но сколько по-
жилых россиян просто получает то, что дали, не раз-
бираясь, занижена пенсия или нет? Таких обманутых 
пенсионеров в стране могут быть миллионы. 

Массовые ошибки заметила не только СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Счетная 
палата РФ в ходе проверки правильности 
расчета пенсий в России обнаружила, что 
в 16,1 % людям начислили меньше, чем 
положено. Получается, примерно, каждого 
шестого пенсионера чиновники обсчитали? 

Пусть вся страна знает
Вопрос о массовых недоплатах пенсии депутаты 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ поднимали 
в Государственной Думе неоднократно. Задавали 
вопросы министру труда и соцзащиты РФ Анто-
ну Котякову, выступали с трибуны на пленарных 
заседаниях, но ни внятного ответа, ни хотя бы плана 
действий по исправлению сложившейся ситуации 
добиться пока не получилось. 

А единороссы и вовсе ни о каких пересчетах 

пенсии слушать не хотят. В ответ на выступление 
депутата-справедливоросса Валерия Гартунга о том, 
что нужно бороться с ошибками в начислениях пен-
сий, руководитель самой большой думской фракции 
Владимир Васильев заявил: «Не надо скандалить по 
мелочам!.. Почему мы должны это выслушивать». Не-
ужели, нарушение прав сотен тысяч пожилых людей 
для «Единой России» – это мелочь?

Выговор министру
В итоге, СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ отказалась 
поддерживать кандидатуру Антона 
Котякова на должность Министра 
труда и социальной защиты 
РФ. «Мы недовольны тем, 
как это министерство 
ведёт работу, – пояснил в своем телеграм-канале 
Председатель партии Сергей Миронов. – Ведом-
ство давно превратилось в наблюдателя – в отдел 
Министерства финансов, у которого никогда и ни 
на что (особенно на нужды граждан) нет денег! Мы 
не видим социальной защиты. Мы не видим работу 
Минтруда по реальному повышению благосостояния 
граждан. Мы видим красиво нарисованные отчёты, 
где они давно победили бедность, а все граждане 
России стали жить хорошо. Но это полная чушь!»

ПЕНСИИ

антон котяков
Фото: duma.gov.ru

Они ОТНЯЛИ – мы ВЕРНУЛИ!

Пенсионеры массово жалуются на то, что 
Соцфонд обманывает их с начислением пен-
сий. Как руководство фонда и Правительство 
такое допускают?

Сергей миронов:Сергей миронов:

ХватитХватит  
обирать самых обирать самых 
бедных!бедных!
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КАК ОБСЧИТЫВАЮТ 
СТАРИКОВ

Коротко и ясно о самых 
распространенных способах, которые 
использует Соцфонд для занижения 
пенсий. 

«Вам не положено»
Отказывают в назначении 
пенсии или занижают стажевый 
коэффициент, «потеряв» кусок 
стажа или не учитывая условия 

труда. Особенно часто эта схема используется 
у тех, кто работал на Украине, в Казахстане или 
других бывших союзных республиках. 

«Как умеем, так и считаем»
Чиновники из имеющихся 
вариантов начисления пенсии 
выбирают наименее выгодный для 
пенсионера. Тем самым, отъедая 

от его пенсии до 2-3 тысяч рублей ежемесячно. 
Например, уход за ребенком до 1,5 лет может быть 
либо включен в стаж, либо исчислен в баллах. По 
каждому случаю надо смотреть индивидуально, 
какой вариант выгоднее. 

«Недосчитали зарплату»
На размер пенсии влияет 
зарплатный коэффициент. 
Чиновники могут посчитать его 

по среднемесячному заработку за 2000–2001 
годы или за любые 60 месяцев подряд. Часто 
период расчета выбирают не самый выгодный, 
соответственно, пенсия получается ниже. 

ЗАКОНОПРОЕКТ В ТЕМУ 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
предложила наказывать чиновников за ошибки 
в пенсии рублем. Согласно законопроекту, 
если государство не заплатило по каким-то 
причинам пенсию гражданину, то ему не просто 
недоплаченная пенсия выплачивается, но ещё 
и проценты по ключевой ставке. И высчитывать 
эти проценты, по мнению справедливороссов, 
надо из зарплаты того чиновника, который 
допустил ошибку.
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щих. Но на самом деле, у таких причуд статисти-
ки есть свои объективные причины. 

Научились «правильно» 
считать

Как определить, бедняк человек или еще сред-
ний класс? Чтобы получить исторический мини-
мум бедности, Росстат использовал следующую 
методику. Каждый квартал определяется «граница 
бедности». Она соответствует величине прожиточ-
ного минимума на душу населения, умноженной 
на индекс цен за текущий квартал. Например, в III 
квартале 2023 года бедным считался тот, кто получа-
ет меньше 14 392 рублей в месяц (то есть если ваш 
доход 14 393 рубля, то вы уже «средний класс»).

При этом прожиточный минимум определяется не 
по стоимости потребительской корзины, как раньше, 
а по медианной зарплате (величина, доходы больше 
и меньше которой имеет половина населения стра-
ны) – от нее берется 44,2 %. 

То есть для чиновников неважно, можно ли на 
самом деле выжить на прожиточный минимум или 
нет. Главное, что он позволяет получать «правиль-
ную» статистику по бедности, а также «сэкономить» 
на выплате пособий, материальной помощи, назна-
чении льгот и субсидий.

Средняя температура  
по больнице

Правильную статистику помогает получить еще 
и высокий уровень социального расслоения. Сей-
час усиление неравенства обгоняет рост доходов 
населения. По данным Росстата, реальные распо-

лагаемые доходы населения выросли на 4,8% (за 
2023 год). За это же время доходы самых бедных 
10% населения выросли всего на 0,9%, а 10% 
самых богатых – на 6,7%. Получается, что средний 
показатель реальных доходов населения растет не 
благодаря общему подъему благосостояния, а за 
счет более высоких темпов обогащения небольшой 
группы россиян. 

Как реально победить 
бедность в России

В Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уверены, что с бедностью надо бороться не на 
бумаге, а в реальной жизни. 

«Чтобы справиться с бедностью, нужно опере-
жающими темпами повышать пенсии, зарплаты, 
пособия и МРОТ, а не "подгонять" методики и офи-

циальные данные Росстата», – 
подчеркивает Сергей Миронов.

Депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ внесли 
законопроект, в соответствии 
с которым следует отказаться 
от определения прожиточно-
го минимума по медианной 

зарплате. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ предлагает использовать метод, который 
учитывает натуральный состав продовольственной, 
непродовольственной корзины и платных услуг. 
Таким образом, ПМ (а вслед за ним МРОТ, размер 
пособий, доплат к пенсии и прочее) увеличится 
в разы! Вслед за ними вырастет и уровень жизни 
у самых бедных россиян. 

ЭКОНОМИКА

Если судить по отчетам чиновников, бедность 
в России снизилась до рекордного уровня. Но 
люди, в большинстве своем, при этом поче-
му-то лучше жить не стали. Разбираемся, как 
так получилось.

ПО ДАННЫМ ОПРОСА, ПРОВЕДЕННОГО ФОНДОМ 
«ОБЩЕСТВЕННОЕ МНЕНИЕ», КАЖДЫЙ ПЯТЫЙ 

РОССИЯНИН ОТМЕТИЛ УХУДШЕНИЕ СВОЕГО 
МАТЕРИАЛЬНОГО ПОЛОЖЕНИЯ ЗА ПОСЛЕДНИЕ 

ДВА-ТРИ МЕСЯЦА.

Депутат Госдумы Яна Лантратова 
сформулировала пять шагов к сокращению 
неравенства в России

1. Повысить ставку НДФЛ  
для сверхбогатых.

2. Ввести налог  
на роскошь. 

3. Поддержать  
самых бедных. 

4. Отменить регрессию шкалы 
страховых взносов. 

5. Распространить закон о 
сверхприбыли на банковский 

сектор, нефтегазовый и угольный сектор. 

яна лантратова
Депутат Государственной Думы

БедностьБедность
под запретомпод запретом
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43,6 ТЫСЯЧИ РУБЛЕЙ – СТОЛЬКО СОСТАВЛЯЕТ РЕАЛЬНЫЙ ПРОЖИТОЧНЫЙ 
МИНИМУМ, РАССЧИТАННЫЙ ЭКСПЕРТАМИ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ  

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ НА ОСНОВЕ СТОИМОСТИ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КОРЗИНЫ  
ПО ЦЕНАМ НА КОНЕЦ 2023 ГОДА. 

Экономисты МГУ назвали три признака, которые позволяют 
отнести человека к среднему классу или бедному населению. 
Они учитывают не только заработок, но также поведенческие 
и социальные факторы. Согласно этим критериям, в России 
к бедным можно отнести больше 60% домохозяйств и только 
4% можно отнести к классу богатых.

Росстат отчитался, что в 2023 году бедность в России достиг-
ла своего исторического минимума!  Исследователи насчитали 
в нашей стране только 13,5 млн бедняков (9,3% населения). При 
этом каких-либо реальных улучшений в уровне жизни граждан 
по-прежнему не видно. В соцсетях шутят, что бедных в отчетах 
стало меньше потому, что многие из них перешли в разряд ни-
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Мнения депутатов Государственной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ о том, как помочь системе 
здравоохранения в России работать более эффективно. 

Нездоровая   медицина

Неравномерное развитие медицины в регионах превращает систему здраво-
охранения в лоскутное одеяло с дырами. Для решения проблемы нужно повысить 
уровень федеральных расходов на медицину, увеличить зарплаты врачей,  
а также расширить программы «Земский доктор» и «Земский фельдшер».

федот тумусов:
Развивать первичку

александр терентьев:
ликвидировать фомс

валерий гартунг:
лучше финансировать

михаил делягин:
За «оптимизацию» 
медицины надо наказывать

дмитрий гусев:
Повышать престиж 
профессии врача

В Конституции нашей страны закреплено право 
на бесплатную медицинскую помощь. Но на прак-
тике реализовать его очень сложно. Поликлиники 
перегружены, врачей не хватает, талоны к специа-
листам не достать, на плановые операции очереди, 
в больницах разруха и нищета… Мы задали парла-
ментариям-справедливороссам вопрос, как помочь 
российской медицине. 

 – Надо уделять больше внимания первичному 
звену. Наша республика Саха инициировала созда-
ние арктического медицинского центра – центра 
мобильной медицины. Он уже активно работает, 
мы подаем пример всей стране, всей Арктике, всем 
северным территориям - как нужно заботиться 
о здоровье населения и решать вопросы организации 
оказания медицинской помощи в отдаленных насе-
ленных пунктах в условиях Арктики. Но проведение 
диспансеризации и выдача направлений - только пер-
вый этап. Думаю, следующим этапом развития мо-
бильной медицины должно быть развитие семейного 
докторства. Мы знаем, что 40 процентов мужчин 
не привержены лечению. А нужно, чтобы все члены 
семьи стремились к здоровой долгой жизни. И здесь 
в практическом и в методологическом плане должны 
помогать наши доктора. После отработки таких 
механизмов в условиях Арктики их надо распростра-
нить на всю республику и всю Россию.

– Случаи, когда люди просто умирают, не получив 
медицинскую помощь, происходят у нас очень часто. 
Причем, в той же Европе ситуации, которые у нас 
оказываются смертельными, решаются штатно. 
И не потому что там более высокотехноологичная 
медицинская помощь, а просто потому что там 
система заточена на сохранение жизни и здоровья 
граждан, а у нас - на то, чтобы как можно меньше 
денег потратить. Чтобы здравоохранение работало 
как надо, нужно увеличивать его финансирование. 
И такой законопроект мы с коллегами уже внесли – 
предложили увеличить расходы на медицину до 7% 
ВВП. И деньги на это есть – внесены законопроекты, 
позволяющие собрать в бюджет дополнительные 
средства, которые и пойдут на здравоохранение. 

– Медицина – это про «лечить», а не про «за-
рабатывать» и уж тем более не про «воровать»! 
Партия неоднократно заявляла с различных трибун 
о необходимости упразднения посредников в виде 
ФОМС из системы здравоохранения. «Страховая» 
медицина в РФ не обеспечивает должного контро-
ля за расходованием бюджетных средств. Поэтому 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что 
в этом вопросе нужно ставить жирную точку путем 
ликвидации Фонда обязательного медицинско-
го страхования, и переходить к прямому бюджетно-
му финансированию на основе научно обоснованных 
актуальных нормативов. 

– Оптимизация здравоохранения путем его пре-
вращения в здравозахоронение должна быть пре-
кращена и отменена. Ее последствия – исправлены, 
а их организаторы и исполнители должны понести 
ответственность в соответствии с тяжестью 
совершенных преступлений. (Как минимум, это 
преступная халатность, повлекшая за собой особо 
тяжкие последствия). 

– Из-за низких зарплат наше здравоохранение 
постоянно испытывает дефицит медработников. 
За последние несколько лет численность младше-
го медперсонала в России сократилась в 2,5 раза. 
И люди продолжают бежать из медицины. При этом 
и амбулаторно лечиться накладно: люди жалуются 
на рост цен на лекарства.

Наша партия всегда предлагает конкретные меры, 
которые улучшат ситуацию в РФ. Фракция «Справед-
ливая Россия – За правду» внесла законопроект о том, 
чтобы ставка врача без всяких надбавок составляла 
не менее 200% от средней зарплаты в регионе.Фото 123rf.com
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СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Добились выплаты 6 млн рублей для дваж-
ды раненого бойца

Андрея Скакунова* мобилизовали в октябре 2022 
года. Через полгода при выполнении боевой задачи он 
травмировал руку. Несмотря на легкость ранения, ему 
полагалась выплата в 3 млн рублей. 

Боец подал рапорт и справку о ранении, но денег 
не перечислили. В августе Скакунов снова попал в го-
спиталь с множественными осколочными ранениями. 
И снова никаких выплат. 

За консультацией участник СВО обратился в красно-
ярский Центр защиты прав граждан.

Руководитель Центра Михаил Костюк рассказал, что 
права военнослужащего нарушили дважды. Пришлось 
подключить депутата и прокуратуру, чтобы найти «по-
терявшиеся» основания для выплат.

Депутат краевого Заксобрания справедливоросс 
Максим Маркерт подал запросы военкому и военному 
прокурору края. К расследованию подключилась воен-
ная прокуратура ЦВО. После чего Скакунову выплатили 
6 млн рублей.

Помогли семье погибшего бойца получить 
13 млн 180 тысяч положенных выплат 

Супруг Анастасии Ильиной* погиб в июне 2023 года 
при выполнении специальных задач по охране госу-
дарственной границы полуострова Крым. Без кормиль-
ца остались жена, дочь и отец.

По закону семье в равных долях положены: стра-
ховая выплата – 3,2 млн рублей, единовременное 
пособие по гибели – 4,9 млн рублей и «президентская» 
выплата в 5 млн рублей.

Однако СК «СОГАЗ» отказала в страховых выплатах 
по причине того, что смерть бойца не связана с выпол-
нением боевых задач. 

В севастопольском Центре выяснили, что военнослу-
жащий погиб в служебной командировке. 

Руководитель севастопольского Центра Евгений 
Куприянов разъяснил, что нахождение в командиров-
ке входит в Перечень случаев, когда боец признается 
исполняющим обязанности военной службы. Перечень 
закреплен в Федеральном законе от 28.03.1998 №53-
ФЗ «О воинской обязанности и военной службе».

Правозащитники помогли вдове обратиться к ко-
мандиру части с просьбой переоформить приказ.

СК «СОГАЗ» перечислила жене и дочери 4 млн 
600 тысяч. Оставшуюся долю получит отец бойца. 
Кроме того, семье была назначена единовременная 
«президентская» выплата в 5 млн рублей в равных 
долях.

Заставили Соцфонд назначить пособия де-
тям участника СВО

Муж Татьяны Ковалевой* с 2022 года в зоне СВО. 
Дома – жена и двое несовершеннолетних детей. 
С начала года Татьяна четырежды подавала в Соцфонд 
заявление для назначения единого детского пособия. 
Всякий раз ей отказывали, требуя подтвердить доходы 
мужа. 

Руководитель Центра Алена Прокопова объяснила 
заявительнице, что доходы участников СВО освобожде-
ны от учета при назначении детских пособий. И сведе-
ния о них Соцфонд обязан запросить самостоятельно.

Совместно с депутатом-справедливороссом орен-
бургского Заксобрания Александром Колыбельнико-
вым правозащитники привлекли к позиции Фонда 
внимание областной прокуратуры.

После чего детям участника СВО назначили ежеме-
сячные выплаты по 6500 рублей на каждого до конца 
2024 года.

КРАСНОЯРСК СЕВАСТОПОЛЬ

ОРЕНБУРГ

– Благодаря совместному проекту 
партии и наших Центров восстанов-
лены в правах на получение выплат 

по ранению и инвалидности 382 военнослужа-
щих. Оказана помощь в получении льгот трем 
с половиной тысячам семей участников СВО 
суммарно на 315 миллионов рублей. 28 тонн 
гуманитарного груза уже доставлено в Лу-
ганск и Донецк.

Андрей КУЗНЕЦОВ
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Руководитель проекта сети Центров 
защиты прав граждан, депутат фракции 
социалистов в Госдуме РФ

С начала Специальной военной операции Центры оказывают помощь военнослужащим и семьям участников СВО в 
получении всех денежных выплат и мер социальной поддержки.

специальный проект центров  

 «Своих не бросаем!»

Выплата в 3 млн рублей положена раненым 
участникам СВО вне зависимости от тяжести 
полученных увечий. При повторном ранении 
«президентская» выплата выплачивается повторно. 

Основание: 
Указ Президента РФ от 5 марта 2022 года №98 (ред. 08.04.2024).

Доходы мобилизованных граждан с 1 ноября 2022 
года не учитываются для оценки нуждаемости при 
назначении детских пособий. 

Основание: Постановление 
Правительства РФ от 29 октября 2022 г. №1933.

Кому и в каком размере 
положены

Кто готовит справку 
о ранении

Как восстановить 
утерянную ведомствами 

справку

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 

в разделе  
УЧАСТНИКАМ СВО

Единовременные выплаты 

Ежемесячная помощь 
семьям с детьми

Порядок признания 
умершим пропавшего без 

вести

Подробнее –  
на справедливо-центр.рф 

в разделе  
УЧАСТНИКАМ СВО

*Все имена и фамилии военнослужащих изменены по просьбе заявителей.

В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ 
РЯДОМ С ТОБОЙ!

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» – ПОСТОЯННО ДЕЙСТВУЮЩИЙ ПРОЕКТ 
ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Центры были созданы в декабре 2014 года по 
инициативе лидера партии Сергея Миронова и при 
поддержке Президента РФ Владимира Путина. 

В Центрах оказывается бесплатная помощь в защите 
трудовых и коммунальных, пенсионных и финансовых 
прав, прав пациента, покупателя, дольщика 
и военнослужащего.

Сейчас действует 111 Центров в 83 регионах страны.
За годы деятельности правовую помощь в Центрах 

получили 17 млн 270 тысяч граждан суммарно на 
72 млрд 931 млн рублей.

Повышение пенсий, отмена кабальных кредитов, 
взыскание долгов по зарплате, борьба с дефицитом 
жизненно важных лекарств, помощь жилищным 
активистам в контроле за деятельностью ЖЭКа 
и специальный проект для участников СВО и их 
семей – вот основные направления работы Центров. 

ЕСЛИ СТОЛКНУЛИСЬ С НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬЮ, 
ПОЗВОНИТЕ ПО ТЕЛЕФОНУ: 8-800-755-55-77 ИЛИ 

ОСТАВЬТЕ ЗАЯВКУ НА ОНЛАЙН-КОНСУЛЬТАЦИЮ  
САЙТЕ СПРАВЕДЛИВО-ЦЕНТР.РФ. 

ПОМОЩЬ ОКАЗЫВАЕТСЯ БЕСПЛАТНО.
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Произвол чиновников в Элисте
Управляющие компании в Элисте воюют между собой, а жильцам приходится за это платить. Справедливоросс Анна Петрова 
взялась защитить интересы горожан.
Элистинцы хорошо знают дома, построенные 

компанией «Бетон-Инвест» в девятом микрорайо-
не. В апреле прошлого года у компании, которая их 
обслуживала, аннулировали лицензию, и уже в мае 
2023 года администрация Элисты объявила конкурс 
на управление этими домами, даже не уведомив 
жильцов.  

А Жители провели собрания и выбрали управ-
ляющую организацию «Любимый дом».  Однако 
по конкурсу, организованному администрацией, 
победителем была признана другая компания, учре-
дителями которой являются два физических лица из 
Волгограда.  

После этого начался настоящий детектив.  Когда 
УО «Любимый дом» стала подавать протоколы со-
браний жильцов домов в инспекцию Госжилнадзора 
Калмыкии, ей по разным основаниям стали отказы-
вать . А в сентябре 2023 года кто-то от имени якобы 
директора УО «Любимый дом» занес в ИГЖН заяв-
ление об аннулировании лицензии организации.  

Так как директор не делал этого, он обратился 
в Управление МВД Элисты, все документы были 
изъяты и выяснилось, что подпись была поддельная 
и печать тоже. Возбудили уголовное дело. Но, несмо-
тря на это, ИГЖН всячески сопротивлялась, и юристу 
Анне Петровой, представляющей интересы жильцов 

этих домов, 
пришлось об-
ратиться в суд, 
чтобы при-
знать приказ 
об аннулиро-
вании лицен-
зии недей-
ствительным.  
Суд принял 
справедли-
вое решение, 
приказ был 
отменен.  Од-
новременно 
Анна Петрова 
ведет дела по 
закреплению 
домов за УО 

«Любимый дом». По одному уже есть положитель-
ный результат, по остальным – в стадии рассмотре-
ния. 

Но ИГЖН, защищая интересы другой управля-
ющей компании, стало обжаловать в Элистинском 
городском суде протоколы общих собраний жиль-
цов ряда домов 
9 микрорайона. 
Суды по двум 
домам ИГЖН 
выиграла, по 
остальным 
проиграла. 

После этого 
руководство 
города потре-
бовало уволь-
нения юриста 
Анны Петровой. 
Несмотря на 
это, она про-
должает защи-
щать интересы 
жильцов. Так, 
она помог-

ла жителям четырех домов в подготовке исков 
в Элистинский городской суд о признании конкурса, 
проведенного Администрацией Элисты, недействи-
тельным. Конкурс был признан недействительным. 
Сегодня Анна Петрова представляет интересы 
конкретных жителей, домкомов в Арбитражном суде 
РК по отказу ИГЖН во внесении изменений в реестр. 
Уже есть выигранные суды. Надо отметить, что ей 
в работе активно помогает депутат Элистинского 
городского Собрания от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Елена Городничая. Вместе 
им удается пробивать стену равнодушия местных 
чиновников. 

27 марта 2024 года лицензия скандальной 
управляйки была аннулирована по заявлению 
ее директора. Несмотря на то, что компания 
фактически ничего не делала, она имеет право 
взыскивать с жителей домов задолженность 
по содержанию общедомового имущества за 
год. Фактически, управляйка с непонятными 
учредителями из Волгограда пытается 
собрать деньги за непредоставленные ею 
услуги. Жители домов Девятого микрорайона 
получают по три квитанции: от прежней УК, 
УО «Любимый дом» и от УК «Батэ-Гер», новой 
управляющей компании, зарегистрированной 
в феврале 2024 г. Вот так при попустительстве 
руководства Элисты нарушаются законы. 

анна петрова елена городничая

Без языка нет нации
Депутат Наталья Манжикова внесла законопроект, который поможет распространению  

калмыцкого языка. 
В начале мая руководитель 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Наталья Манжикова 
внесла в Народный Хурал Калмы-
кии законопроект об учреждении 
в республике Дня калмыцкого 
языка (14 апреля). Это помогло бы 

сохранять, популяризировать, 
повышать роль националь-

ного языка в развитии 
калмыцкой культуры 
и самобытности. Дата 
14 апреля привязана 
к выходу первого 
номера националь-
ной газеты «Хальмг 
Унн» №1(2834) от 

14 апреля 1957 года на калмыцком 
и русском языках.

«Наш долг – бережно относится 
к родному языку, сохранять его и по-
пуляризировать, – отмечает Наталья 
Манжикова. – Язык – это фундамент 
нашей культуры и самобытности. Это 
наше богатство, достояние народа. 
При всем уважении к великому и мо-
гучему – русскому языку, мы должны 
сохранить и развивать свой язык: 
говорить, общаться, мыслить на нем». 

В День калмыцкого языка справед-
ливороссы предполагают проводить 
открытые уроки, круглые столы, кон-
курсы, направленные на сохранение 
и развитие калмыцкого языка, встречи 

с писателями, учеными, журналистами, 
внесшими весомый вклад в сохране-
ние и развитие калмыцкого языка.

Сегодня по данным ЮНЕСКО, 
калмыцкий язык находится 
в опасности и может совсем ис-
чезнуть. По данным Всероссий-
ской переписи населения 2010 
года о владении калмыцким 
языком заявило всего 80 546 
человек (в 2002 году на нем 
говорили 153 602 человека), 
 то есть менее 44 % от числен-
ности калмыков. 

Хальмг келн – мини келн
наталья манжикова

Фото из архива РО Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике Калмыкия
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8 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

В августе 2019 года, по информации РИА Калмыкия 
министр природных ресурсов и экологии РФ Дмитрий 
Кобылкин в сопровождении врио главы Калмыкии 
Бату Хасикова осмотрел водозабор «Верхний Яш-
куль».  Федеральному чиновнику был представлен 
проект реконструкции этого водозабора, поскольку 
он находился в неудовлетворительном состоянии. 
Министр одобрил эти планы.  Казалось бы, после 
этого Глава Калмыкии Хасиков должен был дневать 
и ночевать в приемных профильных министров, доби-
ваться выделения средств на замену труб на водоводе 
Верхний Яшкуль–Элиста, чтобы обеспечить жителей 
города водой. Однако этого не случилось. 

В феврале 2021 года Калмыкию по вопросам 
водоснабжения посетил Председатель Правитель-
ства РФ Михаил Мишустин. Из стенограммы встре-
чи:  М. Мишустин: «… проблема, связанная с водой, она 
у вас, конечно, очень острая. 7,4 % обеспечения людей 
питьевой водой – это самый низкий показатель 
в стране. Это очень грустно, что довели до такой 
ситуации...». М. Хуснулин: «…Первое: что делать 
с тем, что построено? Так получилось в регионе, 
что один водовод строили – не запустили, в совет-
ское время другой начинали – не закончили, плюс 
есть определённые подземные источники, которые 
непонятно, в каком сейчас состоянии. По Вашему по-
ручению в течение месяца отработаем все предло-
жения, разобьём на этапы, поймём, какая стоимость, 
и будем шаг за шагом уже дальше делать». 

В феврале 2023 года «Российская газета» отметила: 
«90 % граждан Калмыкии пользуются водой, которую 
пить нельзя, она не соответствует требованиям СанПиНа. 
Даже столица региона, где живут 103,5 тысячи человек, 
не обеспечена должным образом. В город поступает 
вода из двух месторождений, пить ее тоже не рекомен-
дуют – минерализация выше нормы в 1,6–2 раза».

В августе 2023 года жара в Элисте  в достигла 
максимума – выше 40 градусов. В городе резко 

возросло потребление воды, а из-за изношен-
ности труб на подводящем к городу водоводу 
«Верхний Яшкуль-Элиста» давление увели-
чить было невозможно. Воду решили давать 
по графику, но и он не соблюдался. 

Люди остались без воды, а городские власти 
оперативно не отреагировали. Глава Калмыкии 
в это время, как говорят, «фестивалил», а вер-
нувшись в Элисту, собрал совещание и заявил: 
«Мне удалось глобально привлечь к этому вни-
мание руководства страны, наших федераль-
ных коллег, и у нас есть план, по которому мы 
совершаем конкретные шаги... Труба настолько 
изношена, что мы не можем подавать воду 
с необходимым давлением... Далее мы уже 
глобально решим проблему. У нас готово ПСД 
на обновление всей инфраструктуры».

Увы, наладить бесперебойную подачу воды 
в Элисте за прошедшее время не удалось. 

За пять лет ни республиканская, ни городская 
власти не озадачились тем, чтобы заменить трубы 
на участке в 18 км водовода «Верхний Яшкуль- 
Элиста». Жителям Элисты обещают, что  Москва 
выделит средства на ПСД  и на строительство 
новой ветки водовода. Но ничего не происходит. 
Похоже, Элисту вновь хотят напоить обещаниями. 
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Три варианта водоснабжения Элисты: 

1. очищать солоноватые воды действующих  
месторождений; 

2. очищать поверхностные воды Чограйского  
водохранилища; 

3. строить водопровод и брать воду из Волги. Это самый 
дорогой вариант, но он позволит обеспечить качественной 

водой на 20 % людей больше, чем два первых. 

Элисту хотят вновь напоить обещаниями
Ситуацию с водоснабжением жителей Элисты можно назвать катастрофической. У жителей города вода из кранов идёт слишком 
минерализованная, а платят элистинцы за эту техническую воду, как за питьевую. Чиновники различного уровня обещают ис-
править проблему, но ничего не меняется.

павел манжиков
Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Элистинском городском Собрании

– Беда с водоснабжением в Элисте связа-
на, в первую очередь, с непрофессионализмом 

команды руководства Калмыкии. За пять лет менялись 
министры, зампреды правительства, ответственные 
за водоснабжение жителей республики. Недостаточ-
ное финансирование МУП «Элиставодоканал» также 
сыграло свою роль. Городские власти не уделяли долж-
ного внимания этому вопросу, а весь 2023 год выполне-
ны ремонтные работы на водоводе «Верхний Яш-
куль-Элиста» на сумму всего лишь около 3,5 млн рублей, 
и это при среднем износе труб на 80-90%, а ведь боль-
шинство аварий в Элисте происходят именно здесь. 
В то же время финансирование содержания главы Кал-
мыкии было увеличено на 52 млн рублей, по сравнению 
с 2023 годом, и достигло 133,5 млн рублей. Получается, 
что слова главы Калмыкии Хасикова и реальные дела 
по выделению средств на ремонт водовода, расходят-
ся».От обещаний толку мало. Необходим системный, 
научно обоснованный подход к решению этой про-
блемы. Нужно использовать современные технологии 
опреснения, водоочистки воды, а также собственные 
запасы водных ресурсов.

В сентябре в Калмыкии состоятся выборы Главы Республики и депутатов Элистинского городского Собрания. В апреле был принят 
новый закон. Он ужесточил условия для участия в выборах. Главу Калмыкии теперь собираются избирать практически без конкуренции.

Выборы в Калмыкии пройдут по новым правилам

 «Согласно новой редакции закона, 
правом выдвижения кандидатов на 
должность Главы Калмыкии обладают 
только избирательные объединения, 
то есть партии, – поясняет Церен 
Текеев, член Элистинской территори-
альной избирательной комиссии от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ. – Законопроект, который 
предлагался депутатами предыдущего 
созыва о возможности самовыдвиже-
ния, в этой редакции не учтен. В новом 
законе «О выборах Главы Республики 
Калмыкия» снижен муниципальный 
фильтр с 9% до 7%, что, конечно же, 
хорошо. Но к сожалению, снижение 
муниципального фильтра на 2% ниве-

лируется сокращением сроков выдви-
жения и сроков подачи документов на 
регистрацию». 

У потенциальных кандидатов 
отняли 15-20 дней на подготовитель-
ную работу по выдвижению и сбору 

подписей. Теперь жестко в течение 
20 дней со дня публикации решения 
о назначении выборов Главы Кал-
мыкии партии должны выдвинуть на 
региональных конференциях своих 
кандидатов, а те в течение 30 дней со 
дня принятия решения о назначении 
выборов Главы Калмыкии должны 
успеть собрать 7% подписей от коли-
чества действующих муниципальных 
депутатов в республике и сдать все 
необходимые документы на регистра-
цию. Без административного ресурса 
это сделать невозможно. Аналогичные 
изменения внесены и в республикан-
ский закон по выборам муниципаль-
ных депутатов. 

результаты голосования: 
из 25 депутатов 24 проголосовали 
«за» , 1 – «против». Не поддержала 
несправедливый закон только 
Наталья Манжикова, депутат от 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ. 

церен текеев
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